



**Paroisse**  
**Saint-Matthieu sur Loire**  
 Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



## **1700 ans du concile de Nicée**

En 325, l'empereur Constantin convoque 250 évêques afin de régler les tensions dans l'empire à cause des chrétiens qui se déchirent et de poser les premières bases théologiques du christianisme. Ceci parce qu'une hérésie prend corps dans un certain nombre de communautés chrétiennes, hérésie poussée par un prêtre Arius, d'Alexandrie, qui enseignait que Jésus était un être créé par Dieu (il était donc une créature, faisait partie de la Création) : dans cette compréhension, Jésus n'est pas de même nature que Dieu son Père, il a la substance de tout être créé.

Le concile de Nicée s'est opposé à cette vue et a affirmé que Jésus-Christ est de la même 'substance' que le Père : « *Nous croyons en un seul Seigneur Jésus-Christ, le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles, lumière née de la lumière, vrai Dieu né du vrai Dieu, engendré non pas créé, 'consubstantiel' au Père...* » Cela veut dire que Jésus est 'engendré' de la même substance, de la même essence divine que le Père (et l'Esprit), un seul Dieu en trois personnes. Faut-il réserver cette question aux spécialistes théologiens, ou bien a-t-elle un intérêt pour nous ?

Saint Paul nous dit (en Philippiens 2, 6-11) que le Christ Jésus, « *de condition divine* », c'est-à-dire de même substance que Dieu, « *ne retint pas jalousement le rang qui l'égalait à Dieu. Mais il s'est anéanti, prenant la condition de serviteur, devenant semblable aux hommes* ». Autrement dit, le Fils, qui est de la même substance que le Père, a pris la condition humaine (la substance humaine) en Jésus. On va donc dire que **Jésus est « pleinement Dieu »** et « **pleinement homme** ». A la suite de cela, St Athanase d'Alexandrie (✠ en 373) indique la conséquence de cette double appartenance de Jésus : « *Dieu s'est fait homme pour que l'homme devienne Dieu* ».

L'incarnation de Jésus (fêtée à Noël) a pour but de permettre aux humains de participer à la vie divine, de vivre en communion avec Dieu. Et celui qui permet cela, c'est le Christ, lui qui fait le pont entre Dieu et les hommes. C'est ce que nous disons à la messe en mettant un peu d'eau dans le vin au moment de l'offertoire : « *comme cette eau se mêle au vin pour le sacrement de l'Alliance, **puissions-nous être unis à la divinité de celui qui a pris notre humanité*** ».

Aussi, Dieu n'est pas à chercher 'dans le Ciel', mais sur terre, dans la création, dans cette alliance qu'il noue avec son peuple d'hommes et de femmes. Dieu est chez lui dans ce monde, Dieu est chez lui dans ce peuple (cf Jean 1,11 : « il est venu chez lui »). Si Jésus est l'unique médiateur entre Dieu et les hommes (cf 1 Tim 2,5), notre rôle est de faire connaître Jésus pour que tous puissent être unis à la divinité du Christ, puissent communier avec Dieu.

## DIMANCHE 21 SEPTEMBRE : RENTRÉE PAROISSIALE

C'est l'occasion de vivre une messe dominicale festive qui rassemble toute la paroisse. **Il n'y aura pas donc pas d'autre messe à Ste Luce et Mauves ce jour-là.** La messe du samedi soir à 18h30 à Thouaré est maintenue pour ceux et celles qui ne pourraient pas venir à la Hillière. La paroisse vous propose de rejoindre la Hillière en groupes, à pied ou à vélo au départ des 3 clochers:

- ★ **MAUVES** (environ 5km) : rendez-vous à 9h à l'église pour un départ à **pied ou à vélo** avec Jacinthe Blancart 06 09 94 19 75
- ★ **THOUARÉ** (environ 3,5km) : Rendez-vous à 9h30 à l'église pour un départ à **pied ou à vélo** avec Bernard Le Falher
- ★ **STE LUCE** (environ 9km) : Rendez-vous à 9h30 à l'église pour un départ à **vélo** avec Irène et Jean-Claude Mosset

Pensez à emporter de l'eau, votre pique-nique et **un fruit pour la procession des offrandes.**

Du covoiturage permettra aux marcheurs qui le souhaitent de faire le trajet retour en voiture.



## LES PANIERS CONNECTÉS ARRIVENT DANS NOS ÉGLISES !

Ils seront mis en service à Thouaré le **samedi 13 septembre**,  
à Mauves et à Ste Luce le **dimanche 14 septembre**

Pas de monnaie aujourd'hui ?

Le panier connecté  
offre une nouvelle manière  
de donner à la quête.

👉 **Un panier mixte**

espèces & carte bancaire

👉 **Rapide et sécurisé**

sans contact ou avec code



facile

Vous choisissez un montant prédéfini par l'application et vous payez par carte, sans contact\*, de manière fiable et sécurisée.



1

Je clique sur un montant prédéfini



2

Je paye sans contact (ou avec mon code en insérant ma carte)



3

Je vérifie que mon paiement est accepté

\* Il se peut, de façon rare et aléatoire, que l'application vous demande de composer votre code confidentiel.

l'offrande en espèces est bien sûr toujours possible



Ne pas jeter sur la voie publique

## A noter !



- |                   |  |
|-------------------|--|
| Lundi 15 sept.    | Prière du chapelet à 20h à Mauves                                      |
| Mardi 16 sept.    | Rencontre de l'EAP à 20h15 à Thouaré                                   |
| Jeudi 18 sept.    | Adoration à 20h à Thouaré  |
| Samedi 20 sept    | Rencontre des parents pour le groupe Spiriteens à 11h à Ste Luce       |
| Mardi 23 sept.    | Rencontre de parents pour les enfants du caté CE2-CM à 20h30 à Thouaré |
| Jeudi 25 sept.    | Adoration à 19h30 à Mauves   |
| Vendredi 26 sept. | Prière du chapelet à 18h à Thouaré                                     |

## PROPOSITIONS DE FORMATION POUR LES ADULTES

Et pourquoi, cette année, ne pas prendre un peu de temps pour soi ?... pour ouvrir la Bible, approfondir sa foi, redécouvrir l'Évangile, se ressourcer...  
Des propositions vous sont faites, sur la Paroisse Saint-Matthieu, ou au niveau diocésain. Alors N'hésitez pas !

### *Sur la Paroisse :*

**Premiers Pas dans la Bible** : une découverte de la Bible, des clés pour mieux la lire et la comprendre. Formation ouverte à tous *en 6 rencontres de 2 heures chacune*, salle Saint-Vincent à THOUARE.

1ère rencontre : jeudi 8 octobre à 20h à Thouaré

Animateur et contact : Patrice ROBIN [probinfr@yahoo.fr](mailto:probinfr@yahoo.fr)

**En marche avec Jésus-Christ** : En Marche avec Jésus-Christ donne une vision d'ensemble de ce que croient et vivent les chrétiens ; cette catéchèse s'adresse à des adultes qui rendent service en Église ou peuvent l'envisager... et à des chrétiens qui souhaitent nourrir leur foi par une démarche d'intelligence.

*En 10 rencontres mensuelles d'octobre 2025 à juin 2026.*

Lieu : un samedi par mois de 09h à 12h30 à Ste Luce

1ère rencontre : samedi 4 octobre

Contact : Brigitte CARVIN - [bcarsin@orange.fr](mailto:bcarsin@orange.fr) / P. Frédéric CAILLER - [f.cailler@orange.fr](mailto:f.cailler@orange.fr)

Contact : [paroisse@stmatthieusurloire.fr](mailto:paroisse@stmatthieusurloire.fr) - 02 40 25 60 90

Vous trouverez également, sur le site du diocèse :

<https://diocese44.fr/formations-diocesaines/>, une large palette de formations, en fonction des appétits (Bible, théologie, vie spirituelle...) et des besoins (responsabilités, ressourcements, célébrations...).



### **Journée de formation pour les acteurs en liturgie :**

Pour les équipes liturgiques, les animateurs, les lecteurs, les musiciens, les fleuristes, les sacristains...et / ou tous ceux qui sont intéressés, rendez-vous **le samedi 11 octobre** à 9h dans les salles St Matthieu à Ste Luce.



### **LE PETIT MOT DE L'ÉGLISE VERTE**

#### **Comment donner du sens à son épargne ?**

C'est le thème de la conférence-débat organisée par le groupe église verte de la paroisse. Trois intervenants sont invités pour nous informer sur le sujet. Un théologien nous éclairera sur le sens de l'argent dans la bible. Une salariée de la NEF nous indiquera comment une coopérative bancaire peut construire une société plus juste et plus durable. Enfin, un administrateur du CCFD-Terre Solidaire expliquera comment l'économie peut être au service du bien commun pour permettre un juste partage des richesses et protéger les droits fondamentaux et l'environnement. Bien sûr, un temps sera réservé pour vos questions que nous soumettrons à nos trois invités. N'hésitez pas à relayer cette invitation et venez nombreux **le jeudi 2 octobre 2025** à 20h15 à la salle St Matthieu à Ste Luce.

## AVEZ-VOUS ENTENDU PARLER DE SPIRITEENS ?

C'est un rendez-vous mensuel pour les jeunes en 4ème et 3ème de la Zone Pastorale Nantes Est, un lieu de rencontre où nous échangeons sur tous les sujets de la vie et nous apprenons à vivre notre foi catholique.

Si nos soirées prennent la même forme (jeux, repas, vidéo, échanges, prière), les thèmes abordés sont divers, en fonction des préoccupations des jeunes, du calendrier liturgique, de l'actualité. Nous aimons aussi proposer des témoignages de personnes engagées et des actions solidaires à mener ensemble.

A Spiriteens, les animateurs invitent les jeunes à réfléchir sur leurs valeurs, à créer des relations vraies, et à partager leur foi et leurs questions entre jeunes du même âge. Le groupe étant ouvert à tous, on peut aussi y inviter ses amis.

Voici quelques mots de ceux qui y ont participé :

*« J'ai adoré les repas et l'ambiance! » « J'aime partager des idées avec les potes. » « J'ai aimé les témoignages des gens qui osent parler de leur foi. »*

*"Animatrice depuis la création de ce groupe Spiriteens en septembre 2021, je ne me lasse pas des soirées conviviales organisées chaque mois d'octobre à juin. Nous sommes entourés d'une vingtaine d'adolescents très enthousiastes qui ont plaisir à partager leurs idées sur leur foi au quotidien. Chaque échange est riche et c'est une joie de découvrir le fort engagement de ces jeunes, chacun de leur propos est un trésor invisible." Cécile*

Nous cherchons actuellement à renforcer l'équipe d'animation. Alors, si l'aventure vous tente, n'hésitez pas à venir en échanger avec nous.

Notre première soirée aura lieu le vendredi 17 octobre à la Maison paroissiale de Sainte Luce. Nous vous attendons dans la joie !

*Joseph Potiron, Cécile Hédouin, Cyrille Creusat, Erin Trottier*

